

HIDROCARBUROS ■

Ecopetrol: 9 razones para celebrar

La estatal petrolera girará este año más de 16 billones de pesos entre dividendos, impuestos y regalías. Una buena noticia para todos.

LOS BUENOS RESULTADOS que reportó Ecopetrol en 2018 se convierten en buenas noticias para la empresa y sus accionistas, pero también para el país, las regiones y en general, para todos los colombianos. Las utilidades récord de la petrolera estatal, por 11,6 billones de pesos, y la decisión de repartir un dividendo extraordinario tienen celebrando a todos. Sin duda la buena gestión de la compañía, que preside Felipe Bayón, y una coyuntura favorable de precios, se conjugaron para crear las mejores condiciones. Estas son 9 razones que tiene el país para celebrar los resultados de Ecopetrol.

1 MAYORES INGRESOS FISCALES. El ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, está en el grupo de los más felices con los resultados de la estatal petrolera pues el Gobierno nacional recibirá más de dos billones adicionales a lo esperado, que le servirán para tapan el hueco en las finanzas públicas. Del grueso de los dividendos propuestos, la Nación es dueña del 88,49 por ciento de la petrolera, por eso recibirá 8,18 billones de pesos. Esto es mucho más de lo que recaudará la Ley de Financiamiento.

2 DIVIDENDOS PARA LOS MINORITARIOS. Los 280.000 socios minoritarios de Ecopetrol recibirán un poco más de un billón de pesos en dividendos. La propuesta de la compañía significa un dividendo de 225 pesos por acción, lo cual representa una rentabilidad solo por este concepto del 75 por ciento, más de lo que rinde un CDT. Y debido a que el precio de la acción se ha valorizado 18 por ciento en el último año, la rentabilidad anual en 2018 alcanza el 26 por ciento. Omar Suárez, analista de Casa de Bolsa, dice que la rentabilidad histórica promedio de la compañía es del 16,8 por ciento anual. Por eso, alguien que compró en la primera emisión a 1.400 pesos, habría recibido a hoy por dividendos 1.667 pesos (sin contar los 225 de este año). Es decir, ya habría recuperado su inversión y aún tendría un título que hoy vale alrededor de 3.145 pesos.

3 MÁS PLATA PARA LAS REGIONES. Los buenos números de Ecopetrol le podrían significar ingresos a las regiones del orden de los 6,8 billones por concepto de regalías e impuestos. De igual manera, le permitirá a Ecopetrol incrementar sus inversiones en temas sociales y ambientales a 2 billones hasta 2021.

4 UNA EMPRESA LÍDER. Con ventas por 67,8 billones en 2018, un crecimiento del 22,8 por ciento frente al año anterior, es probable que Ecopetrol vuelva a ser el grupo más grande del país. Además, no solo duplicó su utilidad neta que ascendió a 11,6 billones, sino que alcanzó un Ebitda de 30,8 billones, el más alto de la historia.

tosuficiencia petrolera. Esa eventualidad tendría nefastas consecuencias sobre el país y todos los colombianos. Al no tener con qué cargar los 400.000 barriles de crudo que requieren las refinерías para producir el combustible que necesita el país, tendría un valor superior a los 10.000 millones de dólares que debería salir de otros sectores.

7 MÁS PRODUCCIÓN Y EXPORTACIONES. Hizo esta incorporación de reservas manteniendo un nivel de producción promedio de 720.000 barriles diarios de petróleo (bdp), en línea con las metas propuestas y pese a eventos operacionales y dificultades de orden público. La compañía espera alcanzar niveles de producción orgánica entre 750-770.000 bpd, lo cual representa más recursos para ella y exportaciones para el país. El 56 por ciento de las ventas salieron al exterior, particularmente a Asia.

8 CAJA PARA INVERTIR. El Grupo Empresarial cerró el año con recursos en caja por más de 14,5 billones de pesos, una sólida posición que le permitirá financiar el plan de inversiones anunciado para 2019 con la flexibilidad para enfrentar eventuales escenarios de volatilidad en los precios del crudo. Esta gran liquidez le ha permitido prepagar deudas y reducir su nivel de apalancamiento al más bajo en cinco años. Con esta capacidad la compañía espera mantener a futuro resultados sobresalientes y sostenibles.

9 PENSAR EN EL FUTURO. Tener una compañía sólida y con capacidad para invertir, le permitirá a Ecopetrol liderar temas como la transición energética, la mejora en la calidad del aire y ayudar a desarrollar el potencial de los yacimientos no convencionales. Según la petrolera, destinará alrededor de 500 millones de dólares en el periodo 2019-2021 para pilotos de *fracking* que, de tener éxito, permitirían duplicar o triplicar las reservas del país. ■



► "Trabajamos para hacer posible lo imposible": Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.

FOTO: ALEJANDRO ACOSTA

5 MÁS RESERVAS. El año pasado Ecopetrol encontró más petróleo del que produjo, con lo que incrementó su nivel de reservas probadas a un nivel equivalente a 6,3 años de producción. El aumento de las reservas del 129 por ciento de la producción —el índice de reemplazo más alto en los últimos cuatro años— fue producto de la gestión y el programa de recobro de campos antiguos. Solo el 15 por ciento proviene de un mayor precio del petróleo.

6 PARA ALEJAR UN FANTASMA. La compañía quiere mantener este índice de reemplazo por encima del 100, sin efecto precio, para ayudar a evitar perder la au-